全員協議会 議会運営委員会

第9回議会臨時会



おもな会議のみ掲載

議会活性化特別委員会全員協議会 広報編集特別委員会

5 **=**

、構成の専門家が居る

わけでも

務局の

中に編

が、発行回数を重 に効果が現れは

ないと思い

あわら市議会・加賀市議会

議会活性化特別委員会行政視察

合同による中央要望活動(・15日)

へい でん ざんりゅう たく じ ふるさと探訪

龍澤寺は曹洞宗大本山総持寺末の禅寺で古来坂北巨刹として知られており、永徳2年(1383年)源氏の末 流小布施義氏の本願によって建立されました。開山梅山禅師は北陸に向かって行脚している時、龍澤寺を創 建し、師を請じたので迎えられて、その開山となりました。梅山派一門の教風は大いに繁栄したといわれて います。

産業建設常任委員会管内視察

総務教育厚生常任委員会管内視察

会報告会(~24日)

議会運営委員会行政視察

議会活性化特別委員会

しかし、応永24年(1417年)龍澤寺で示寂しました。梅山遺誡 を始め40余通の文書や記録は禍を免れて現存しています。

22 21 15 13 11 \Box \Box \Box \Box \Box

産業建設常任委員会(·18日)総務教育厚生常任委員会(·14日)

第93回議会定例会

開会

般質問(:12日)

特に土仏観音は、もと梅山禅師の念持仏であったので、秘仏と して毎年9月7日の開山忌に御開帳が行われています。 | 参るより たのみをかける 御簾尾乃 風にあがれる 御戸帳のうち との御詠歌があり、墓地には梅山以来の歴代の墓もあります。

皆様、ぜひ龍澤寺にご参拝ください。 (山田)



龍澤寺庭園 市指定名勝

議長・発行責任者 委員長 長 委員長

目島野口谷川田 之

月 18 11 日 日

議員会研修会

広報編集特別委員会(・26日)

広報編集特別委員会第3回議会定例会 関

全員協議会 議会運営委員会

の意識も強く

多い」「読みづらい」等のご意見が 市民の皆様 先般、委員会にお 点を考

発行 あわら市議会 あわら市議会広報編集特別委員会

〒919-0692 福井県あわら市市姫三丁目1番1号 あわら市役所議会事務局 Tel. 0776-73-8045(直通) E-Mail. gikai@city.awara.lg.jp



<u>AWA</u>RA

あわら市



4回議会報告会 義員と語ろう会」を開催しました

5月22、23、24日の3日間、市内12会場において第14回議会報告会を開催しました。 広く多くの方々に参加していただきたく、今回から「議員と語ろう会」に名称を変えました。また、話題のテーマを挙 げて意見交換を行いました。

合計161名の市民の皆様にご来場いただき、多くのご意見やご要望をいただきましたので、皆様の声を抜粋して 紹介します。

なお、皆様からの意見・要望等は各委員会や一般質問で取り上げるなど、理事者に強く要請します。

- ・3月定例会の概要報告
- ・市政に対する提言、議会活動などについて意見交換

助を充てられるのか。

四口駐車場につい

300台も必要か。

区民館の改修等に補

テーマに関する

考えているのか。

の大きさはどのように

意見交換

その他

計画の立て方がわから 説明会に出席したが

「芦原温泉駅周辺まちづくりについて」



は理解したが、電車涌 スクールバスの無料化 (中学校)について

学する生徒はどうなる 子どもに対する援助が

だと感じる。

駐車料金は安くないと 補助金はあるのか。 客は来ないだろう。

賑わいホー たのか。 飲食店など、店舗を誘 致する計画はどうなっ 修学旅行を誘致する ルについて



|議会報告会について

シシの被害状況を把握 獣害対策について、イン

し対処してほしい。

賑わい空間について

駐車場整備に対する の規模の駐車場は不要 整備が未定なのに、こ 土地活用検討街区の ■ 芦原温泉駅に新幹線 るのか。 のか。 ではないか。 か。かがやきは停まる の列車は何本停まるの

市の財政が悪化するの 在来線の料金はどうな 由で、計画が変更され 市長が代わったとの理

> 消に努めてほし 火に手間取ったように よう進めてほしい。 投資できるのか。計画 火災について、初期消 をしっかり実行できる

|議員定数の見直しにつ どうなっているのか。 いて、その進捗状況は 感じた。住民の不安解

一波松小休校の利活用 について、市がどれだけ その他

について

ビジネスホテルの需要 ビジネスホテルを駅西 紙になったのか。 調査はしているのか。そ 側に整備してほしい。 ルの計画は白

まち・むら

に関する質疑定例会概要報告

こきめき支援事業



平成30年度一般会計補正予算(第1号)

8,961万5千円を減額



平成30年6月定例会が6月1日から22日までの会期で開催されました。

今回の定例会では、補正予算に関するもの3議案、条例の改正に関するもの2議案、市道路線の廃止・ 認定に関するもの2議案、土地改良事業に関するもの1議案、人事に関するもの1議案、財産の取得に関 するもの1議案の計10議案が上程され、すべて原案のとおり可決・同意されました。

なお、今回は11名の議員が一般質問を行い、理事者に対して市政をただしました。

その他、陳情1件を採択し、議員発議による意見書2件が可決されました。

また、先の平成30年5月8日に臨時会が会期1日で開催され、専決処分の承認に関するもの3議案、工 事請負契約に関するもの1議案の計4議案が上程され、すべて原案のとおり可決されました。

在職4年表彰

坪田 正武 議員が全国市議会議長会から表彰を受けました。



在職15年表彰

卯目 ひろみ 議員が北信越市議会議長会から表彰を受けました。



応務教育厚生常任委員会 ネット中継で審査状況をご覧になれます。

一般会計補正予算 平成30年度

■総務課

集会施設整 77万4千円

委員 補助率は20%です。 理事者 事業費は50万円 の上限はいくらか。 かかる事業費及び補助額 集会施設の改修に 500万円以下。

置した結果、

人が不足

しました。

■教育総務課

スクールソー

7万5千円

若狭牛、

ふくいポークな

カウンセラ **委員** スクー 力 | の業務は何か。 ルソーシャル とはどう違

中浜区民館

ります。 と向き合って、 カウンセラーは生徒個人 解決のために、スクー 理事者い いじめをとりま ーシャルワー めの防止や 相談に乗

228万3千円 係機関との連携を図って く要因を探りながら、

臨時職員賃金

理事者 新採用職員は昨 ら人員不足になるのか。 きである。なぜ、 るのではないか。必要な 委員 臨時職員が多すぎ 職員は正職員で対応すべ 4月か 教育委員会に要望します。 増員が必要であれば、 いきます。 シャルワ

給食推進 ふくいの地場産学校 87万9千円

年度のうちに確定してお

今年の4月に人員配

委員 地場産とはあわら 市産ということか。

ではありません ら市産を使うことが条件 県産ということで、 理事者 地場産とは福井 この事業は、 福地鶏 あわ

ヤ

です。 どの使用を促進するもの



ています。

■文化学習課

関

地下式タンク改修工事 中央公民館 250万円

力

県

何か。 を地上に設置する理由は 委員 地下の灯油タンク

> 金はどれくらい集まった 委員 炬火イベントの協賛

配管に気密漏れが見つか 理事者 地下式タンクの 考え、地上に設置するこ り、改修が必要となりま ととしました。 した。 今後の維持管理を

■スポーツ課

照明修 湯のまちグラウンド

タ

出口

委員 湯のまちグラウンド 万円

ニュメン

作ったモ には花で

のか。 理事者 主にソフトボ ルのナイターに使用され の照明は使用されている

> に設置し トを早急

■国体推進課

成に関する条例の生徒の通学費の助あわら市児童又は

国体炬火イベ 竹田川フェスタ 財源更正

制定について

理事者 目標は100万

早く設置すべきではない 円ですが、 委員 国体の歓迎看板を 上回る見込みです。 100万円を

> 通学していた生徒は、ス のか。金津中学校へ電車 通学者だけが対象になる 加賀市の錦城中学校への 委員定期券の助成は、

ルバスに代わったの

えるとともに、 の看板を国体用に切り替 理事者 水芦原温泉駅前 か。

> 車通学していた生徒は、 に通う生徒のみです。 理事者 対象は錦城中学

電

金津イン 全てスク しました。 ルバスに移行

あわら市スクールバス

接員合 13 中継で審査状況をご覧にな れます。

一般会計補正予算 平成30年度

■農林水産課

カラス捕獲及び 分に係る委託料 205万3千円

なった理由は何か。 農林水産課へ所管替えと 業務が生活環境課から 委員 今年度より、 その

ラスの専門的な生態調査 が効率的です。また、 て農林水産課で行った方 理事者 イノシシ対策に と考えたからです。 などを行う上でも適当だ カラス対策も併せ 力



獣被害防止総合

229万7千円 42万4千円

委員 このことに関連し を補助するものです。 再建に要する経費の一部 理事者 大雪により有害 ら体制強化を要望してき 鳥獣侵入防止柵が倒壊 した地区に対して、 鳥獣害対策は以前か その

策を講ずるべきである。



す 設けるなど、抜本的対 把握した上で、 等についても考える必要 捕獲したイノシシの処分 きないので、 現状では十分な対策がで べきである。さらに、 ある。今後、 予算を増額 対策室を 現状を

7 事務所との連携も強化 ウハウを持つ県農林総合 県への要望事項にも挙げ 常に大きな問題であり、 理事者 鳥獣害対策は非 います。なお、そのノ

> たいと考えて います。

きたいと考えています。 査等も含めて強化して ろがありますが、 制や予算は不十分なとこ でもあります。今年の体 あり、本腰を入れる時期 シカが出てきたことも 生態調

取替工 730万円

ない 応するための工事費です。 半年間は仮設ポンプで対 ているのだから、 委員 保守点検を委託し その取り替え工事費と、 排水ポンプの故障により、 理事者 排水機場の常時 る前に対応できたのでは 故障す

市道路線の廃っ

吖

■建設課

経過し、 設置から相当な年数を 行っています。ポンプは 理事者 定期点検を年1 運転点検を年2回 - は製造 よって

まち線の認定

ので、 することとしていました。 常に多額の費用が掛かる ポンプを新設するには非 部品も全くありませ 故障するまで使用 h



排水機場ポンプ

そのことを理解している かるのは明らかである。 補修等に多額の費用が掛 される県道は、 9

ます。 同意も得ています。 当の補修を県が行って 体では2千700万円相 千万円の補修を行い、 交渉した結果、 りました。その後、県と 議会からの強い指摘があ に補修額を提示した際、 路を補修して移管されま 理事者 通常は現状の道 また、 今回の場合は最初 沿線地区の 追加で 全



吉田太一

討を継続していきます。

つなげていくか

どのように観光事業に 北陸新幹線福井開業を

エリアとして、今後も検西口の機能充実を図る

 \mathcal{O}

連携強化が重要です。 3点目は、消火設備の

るいは消防署と消防団

市長温泉街だけで

あわら市全体の

化です。消防署同士、

あ

2点目は、

消火力の強

充実です。消火栓や防火

水槽に加え、旅館などの

区の意見も聞いて

いきた

いと考えています

状や課題を踏まえ、各地 題です。今回の消火の現

6月の定例会では、11名の議員が一般質問を行いました。 ここでは、その質問と答弁の要旨を掲載します。(通告順)

インターネット中継で一般質問をご覧になれます。

■卯目 ひろみ 議員

- ●観光事業等の市民への周知について 教育振興対策について
- ■室谷 陽一郎 議員
- ●平成29年あわら市観光白書から今後の市観光行政 について
- ■山田 重喜 議員 ●市道の未登記について
- ●フルーツラインの県道昇格について
- ■平野 時夫 議員
 - ●ネット依存対策について ●食品ロス削減について
- ■毛利 純雄 議員 ●介護の現状について ●フレイル予防について
- ●北陸新幹線県内延伸について ●市長の報酬、退職金について

JR 芦原温泉駅周辺 整備をどのように どのような考えで整備 賑わいホ ·魅力体感施設

> まれます。また、イベント 範囲からの利用が見込

性化を図ることです 産業の振興や地域 観光消費額の拡大、地域 目的は、観光客の増加

の活

■あわら市の観光

は、あわら市だけではな 向かう駅利用者について 市長新幹線芦原温泉

けて、立体駐車場を整

客をどの

ように増や

くのか。

■ 今後、具体的に観

億7千万円を

開業後、

特に首都圏へ

市長本年度、観光振

興

戦

略を策定します。そ

 $\tilde{\sigma}$

لح

く、これまで以上に広

めの施設を整備します。 発信機能を強化する の結節点としての情報 観光案内·魅力体感施設 市長現段階では、民間 プランを考えているか については、観光案内機 ル」を整備します。また、 吉田 土地活用 空調設備を備えた屋 いて、どのような た大屋根を拡充 ス「賑わいホ 観光及び交通 検討

点から検討し、市民や観先行事例や専門的な観

効

北陸新幹線新車両[E7系]

詳細な検討が必要です。

各施設については、より 市長 賑わい空間内の

トです。

らでは」が観光のポイン

います。これら「あわらな ンス良く交通網が整って あわら温泉を有し

内スペ 能に加え、 の動向を注視しながら

●学校図書館の位置付けと役割について

●人口減少社会と県内移住促進について

●JR芦原温泉駅周辺整備について

薫 議員

■吉田 太一 議員

ていくか

■八木 秀雄 議員

■堀田 あけみ 議員

設とするための調査 率的な運営ができる 光客が利用しやすく、

費 施

三三上

画のまちづくりについて

●あわら市まち·むらときめきプランについて

●福井しあわせ元気国体・障害者スポーツ大会について

市長当初

●JR芦原温泉駅周辺整備をどのように考えているのか

●北陸新幹線福井開業をどのように観光事業につなげ

●芦原温泉街の大規模火災の教訓を得て何をすべきか

●地域の中で、若者(小学生から大学生)主体の社会参

●火災予防について

■山川 知一郎 議員

から計画

する立体駐車場を整備

はな

い多彩な観光資源

が存在して

います。また、

バラ

します。

吉田 芦原温泉駅周辺

調査委託料200

内容は何か。

ので、

約300台を収容

市長本市には、都会に

収容能力では不十分な 開催時など、現駐車場の

一三 議員

学校図書館の

火災の教訓を得て芦原温泉街の大規模

の強化が必要です。

を図るためには、消防団 おける初期消火の充実 成・強化です。各地区に

市長平

成 28

年度の

域ブランド

創出事業の

何をすべきか

₩₩ 学校図書館法改 教諭の配置状況と人 後の学校司書及び 司

Ⅲ まちづく

りプラン

の改正後も、 教育長 学校図書館法 しかし、中学 小学校への

などを想定して、初動対です。様々な時期や場所

取り組んでいきます。 関との連携を強化

火や初動

域の活性化などに生か

場を積極的に作って

得て、どのような対策を

館の火災から教訓を 木あわら温泉老舗

た警鐘警戒に努めてい

ま

りアンケー

ト」を配布

あ

わら消防署と連携

の備えです。市では、嶺北

学生と金津高校生を対

について

象に「あわらの未来づく

5点目は、日ごろから

中で

、市内全ての小・

中

位置付けと役割

市長一点目は、初期消

の対策です。

投票でも、子ども達が参

駅周辺将来デザイン市民 ました。また、芦原温泉

6点目は

風評被害へ

以上の対策を、関係機

して

子ども達の発想力や創 加しています。今後とも

造力を、まちづくりや

地

初動対応の大切さ

充実する必要が

あり

ŧ

つけるまでの間、市民

署や消防団が駆け が一番大事である。

きた

いと考えてい

ます。

して初期消火にあ

応強化のための訓練を

教育長 本市の方針と 主に新聞配備と いるか。

嶺北消防組合による消防総合訓練

程度巡回しています。 区内の小学校を、月1回 校司書が、それぞれの校 校に1名ずつ配置する学 学校司書の配置は行っ 基づき、どのような予算 図書整備等5か年計画に ていません。 |国の学校図書館

の充実を進めて その活用及び読書 環境

どのように考えるか。 所とする図書館の役割を 堀田 子どもの心の居場

堀田 あけみ

的確に操作できるよう 業員なども、消防設備を す。また、地域住民や従

まちづくりについて 主体の社会参画の 地域の中で、若者

にすることが必要です。

4点目は、消防団の育

木 若者の力がまち

りに不可欠ではない

援員や教員の業務の工夫 童生徒もいます。その際 には、市費雇用の生活支 心の居場所を求める児 不適応により、図書館に 教育長学校生活への などで対応しています。

芦原温泉駅周辺整備 につい て

区に予定していた19億円 市長土地活用検討街 視することとしま 民間事業者の動向を注 することを一旦猶予 の事業費は、税金を投入 た理由は何か。 事業規模を

での市民の意見を無 ではないか。また、これま 意見調整が足りな の見直-市長就任後、短期 しについて、 いの

された意見も反映させ 信施設、交流空間など、 市長西口駅前広場 います。 カフェや観光情報発 クショップなどで出

堀田駅周辺整備を広 に取り組む考えは

駐車場を立体駐車場とにしています。また、西口波及させることを念頭 果を駅周辺のエリアだけランは、新幹線の開業効 見込んで 広 はなく、これまで以上に することは、市内だけで らには嶺北北部全体に ではなく、市内全域、さ 市長 このまちづくりプ 範囲からの利用 いるからです。 を





があります。

県内移住促進について 人口減少社会と

性について、 上北陸新幹線県内 について、市の方策は畑に伴う新たな可能

災対策の充実です。

イパスの整備による大きに加え、国道8号福井バて、北陸新幹線県内延伸 Ŋ \mathcal{O} 地震発生率の低さなど な人の流れ、自然環境、 市長本市の強みと 地理的条件などがあ

も

性化と雇用の創出を どに取り組み、産業の活 ビジネスホテルの誘致な 誘致や市内企業の増設、 図っていきます。 社機能移転を含む企業 その強みを生か

ます。

用外となるため、保険給 施設外に移した場合、適 度がありますが、住所を

ま

えた経営戦略を策定し を図るため、将来を見据

険には住所地特例制

見据えた対策はあるか。 三上人口減少時代を

> す。三つ目が、子育て支援 観光のさらなる振興で 農村の活性化、商工業 進です。二つ目が、農業 の充実と着実な整備の推 温泉駅及び周辺の機能 市長一つ目が、沢芦原

暮らすまちづくり、医療 マネジメントの強化と防 です。四つ目は、※ストック 興、ふるさと教育の充実 の強化、高齢者が元気に ー ツ 振 北陸新幹線関連をはじ行ってきました。しかし、 進めることが重要です。 中、事業の選択と集中を め、 債の活用や、財政調整基 \mathcal{O} 金への積立てを積極的に 優遇措置がある地方 大型事業が控える

福祉の充実、スポ

市長介護保険や医療 事例がある。同様に本市 方へ人口の流れを作った 人口増加を図っては 上杉並区が南伊豆 別養護老人ホ 東京から地 には、 事業会計の経営健全化 現実的に進めます。さら 適正配置を計画的かつ 画に基づく公共施設の れまで以上に推し進め、 公共施設等総合管理計 また、行財政改革をこ 水道事業や下水道

ムを建設.

はないと考えます。 どから、検討する段階に 保に不安があることな 付費の増加が懸念され また、マンパワ · の 確 寿命化を図る体系的なク)を有効に活用し、長 手法のこと。 ※ストックマネジメント 既存の建築物(ストッ

も、体力があるうちに何財政破綻しないために か対策を講ずるべきでな |上| 夕張市のように

市長本市では、財政上

定はあるか。 ・障害者スポー 福井しあわせ元気国体 会を再度開催する予 佐 ボランティアの説

について ーツ大会

へのアクセスは全てシ 会を開催します。 ともに、おもてなし研修

月に発表することとして けます。なお、シャトルバ 自粛して スのダイヤについては、9 トルバスの利用を呼び掛 ため、マイカー クセスは混雑を回避する 教育部長 会場への いただき、シャ の利用を ア

上佐 各会場の売店は たのか。

仁佐 一三 議員

だいています。 全体で

れる国体だが、どのよう !を投資して開催さ 果を目指すのか。 事業費3億5千

実践的な研修を行うと レ大会で ら受ける感動が将来への 典を間近で感じ、そこか 最大級のスポーツの祭 ども達には、

実情や課題を把握する

年先を見据え、各集落の

教育部長 プ

佐一般観戦者の会場 バス利用での移動に

夢、希望、勇気へとつな

がってもらいたいと考え

ています。

います。

教育部長 申込状況は

について

あわら市まち・むら

予想以上の応募をいた

の貴重な機会です。国内 す。特に次世代を担う子 ることを目指していま 未来につなげる大会とな 絆を深め、感動や記憶を 教育部長 今回の国体 市民が一体となり 、50年に1

はぴりゅう

32店舗となり、 度 らの機能を維持・継承す 後 るためには、5年先、10 市内各集落が持つこれ ことが懸念されます。 動の維持が困難になる とともに、コミュニティ活 高齢化の進展に伴い、 市長人口減少や少子 らときめきプラン策定の ときめきプラン このような状況の中、 、集落機能が低下する 佐あわら市まち・む

今

支援する施策が重要で の自主的な取り組みを の充実などに向け、集落 の健康づくり、防災機能 活動の継承、集落ぐるみ め、伝統的な祭りや文化 の維持、活性化をはじ 必要があります。 あると考えています。 その上で、コミュニティ

卯目 ひろみ 分かりやすく情報を発 総務部長 ていねいに 解、周知の方法はどのよ

いるか。

市民への周知について 観光事業等の

による実態と実収はど どのように市民に周知し る」を知らない いるか。また、その効果 7日 競技かるたを題 ようになって した漫画「ちはやふ いるか。 人も多い。

市

長が市民と対話する

一つだと考えています。

沢開業後3年を迎えて

室谷 あわら市観光入

は、北陸新幹線金

ク」などを通して、

機会を増や.

し、市政に対

る理解の促進に努め

声優ト-配布も行っています。 民向けには、かるた教室 開催しています。また、市 ラッピングバスの運行、 暗記した児童への合格証 年度から、複製原画展や 年度からは百首全てを なども実施しており、 経済産業部長 平成26 -クショ-「一などを 29

光消費額は、この4年間 約1億2千500万円 なお、本事業による観

> 備を進めています 造成、受け入れ体制の

> > 教育振興対策 について

> > > 室谷陽一郎

卯目 芦原温泉駅周辺

計画の市民への理

れているふるさと教育と 目 小中学校で行わ のようなものか。

信することが必要です。

ムページやフェイス

は、極めて大切な教育の はじめとした貴重な資 達が、ふるさとあわらの 教育長 将来のあわら さらに他に発信すること 源を知り、学びを深め、 持つ自然や歴史、文化を 市の担い手である子ども

観光白書について平成29年あわら市

知に努めます。

また、「市長ふれあい

を組むなど、市民への周 ます。今後は広報に特集 ブックなども活用してい

います。 験推進事業を実施して学校で地域と進める体 本市では、全ての小中

> 市長加賀や和倉温泉 ことをどう捉えるか。 まで減少している。この 開業前とほぼ同じ水準

ます。

インバウンド政策

を行っています。エリア内構」を設立し、誘客事業加賀インバウンド推進機 る行灯を地域の人に指は、夏祭りに公民館に飾 導を受けながら作製し 例えば、本荘小学校で

市長 平成28年に「越前

をどう考えているか。 動きと今後の取り組

文化といった観光資源を の自然や食、歴史、宗教 戻って来たいという子ど み続けたい、あるい も達を増や. あわら」にこれからも住 ることにより「ふるさと ふるさと教育を受け したいと考え は

整 \mathcal{O}

生かした旅行

井・あわらは弱いと考え えています。発信力が福 かった可能性もあると考 わらには観光客が来な 新たな魅力がないと、あ います。

の働きかけをどう考えて ける特急列車存続と、そ 室谷並行在来線にお

重な判 今後の動きを注視し、 委員会、沢西日本などの されます。国や県、検討 政負担を伴う事が想定 となり、市にとっても財 悪化させる大きな要因 市長特急列車の存続 る第3セクターの収支を 並行在来線を運営す 断が求められ 慎 ま

室谷インバウンドに対 取り組みは。

活動に努めていきます。 や修学旅行客等の誘客 す。今後は外国人観光客 落したものと思われま 見られ、開業効果は一段 でも同様に減少傾向が

ファイ を進めます。5市町の周の観光ガイド育成など の導入促進、外国人対応 キャッシュレスサ 内の外国語表記、ワ 入、観光施設の説明や案 市長周遊滞在を後押 るためのアプリ導 環境の 整備、 ービス

光事業の投資効果をど

えているか。

ぎのまちづくり」等の観 「温泉情緒あふれる華や

の開業に向けた 北陸新幹線金沢

市長 芦原温泉街でい

きかけていきます。 用した商品の造成を働 やタクシ ―等を活

遊滞在型の商品、レンタ

いや ど、積極的な誘客活動を 現地事業者に対する招へ 補助制度などを紹介し、 を対象に宿泊に対する 東アジアの団体旅行 セ います。 ルスコー ルな

います。 体の宿泊客数100万 年を目標年として、外国 人という目標値を定めて 人宿泊客数4万人、市全 経済産業部長 平成32

文化について紹介できる 室谷本市の歴史や食、

ウンド推進機構では外 る案内研修を実施して 経済産業部長本市でス ます。 ルアップ講座を、インバ 人観光客に対応でき

ることも考えて シェルジュを育成確保 し、観光案内所に配置す また、2名程度のコン

山田 重喜

ます。

るなどの対応を行ってい 協議し、非課税措置とす 明したときは、税務課と

また、新たな事案が判

市道の未登記について

けあるかは、把握できてれていない市道がどれだ所有権移転登記が行わ あり 地が提供された経緯が地所有者から無償で用 土木部長集落内の市 際、その沿線の多くの土 ■市道の未登記は ます。よって、分筆と 過去に拡幅 あるの L た

ですので、 土木部長 公衆用道路 課税としています。 り道路となった土地につ いては、現況に応じて非 た、新たに発見した場合 はどうなって 固定資産税は非課税 ■その固定資産税 無償提供によ いるのか。ま るのか。

> 無や権利等に問題がなの個人土地所有者の有 いことを確認し、引き渡 土木部長 道路敷地内 チェック機能はどうして 管された場合、その ■県道から市道へ

土木部長一今後は、 しを受けます。 未登記に対する 対応策をどう考

別に対応していきます。 案が判明 した時点で、個

県道昇格について ーツラインの

いません。

費用はどれくらい掛かっ フル 年間の維持管理 ツラインに

約120万円、道路清掃 ング等に係る光熱水費 道入口の口 ドヒーティ

ています。中学校のアン

トでは「ル

ルを

事請負費約160万円 万円、路面補修などの工 などの委託料約150 が主なものとなります。

を展開していくのか。まて、今後どういった運動 経済産業部長 フル た、その目標時期はいつ ■ 県道昇格につい 捉えているのか。

ネット依存対策

について

16%です。また、昨年度に物のうち、食品口スは物のうち、食品口スはのる食品廃棄

り、農道として管理して助事業採択の要件によっインについては、国庫補 向けた要請を行うこと ます。よって、県道昇格に くことが求められてい 用5か条」を策定し、1 芦原中学校が「ネット 教育長 平成26年度に の方策は何か。 野 対策の効果と、今



平野 時夫

育を強化します。

防のツ 教育長ネッ と協議する考えです。 依

性

食業の食べ残しも8%以

上を占めています。

取り組んでいきます。

ネットやス

教育長文科省では、 Sを活用 した相談 S

> 関する研修会を開催し 平野食品口ス削減に

は約70%に増え、ルールの約59%から、29年度末守っている」が、8年度末 は徐々に浸透しています。 今後は、情報モラル教

率が4%と最も高く、飲と、旅館業の食べ残し比品口ス実態調査による

各家庭に浸透するよう らっ子スマー 平野 SNSを活用 トルールが

のため、搬入時の検査を

事業所のごみ減量化

昨年度から強化.

して

お

談窓口を設置して

います。 して対応します。

フチェックシ ム依存セル トを導入

年の県の

組 成

公調査に.

市民生活部長 平 成

27 か。

野条例を制定すべ

県が実施した事業系食

教育長 目的や方向 同じなので、先のあわ

等に取り組むよう協力

り、発生の抑制や資源化

を求めていきます。

野 事業所のごみにお

品口ス(食べ残し

食品ロス削減について

であり、導入は関係部署 ルとして有意義 存予

7月から検討を開始し ており、その動向に注視 制の構築について、昨年 体

どのような手法で市民

等推進員会議で協議し 市民生活部長。ごみ減量

向けの研修会が開ける

か検討します。

市長の報酬・退職金 削減を

新幹線延伸に期待して

いると認識しています。

川 金沢開業によっ 金沢はお客が増えた

高過ぎるのではないか。 職金を合わせて考えると 千万円になる。報酬と退 退職金は4年間で約2 、これから計算すると | 市長の報酬は、月 万円となっている

周辺整備への投資が重

たほどの効果もなく、駅

が、他の自治体は期待

荷になって、財政を圧迫

していると言われている。

芦原温泉駅周辺整備へ

感情としてはとても納払われたとのこと。市民職金は規定どおりに支 得できない。 によって辞任したが、退 また、前市長が不祥事

ないか。無駄を省き必要

限にすべきである。

政悪化につながることは

体の一員として、見直しとではないが、構成自治 だけでどうにかできるこ めるべきではないか。

められて えます。 基づき、月額89万円と定の額については、条例に 論されるべきであると考 合事務組合において議 職金については、市町総 総務部長 市長の給料 います。また、退



経済産業部長 旧滝ず

※フレイル予防

クを行いながら、フレイ 出向いてフレイルチェッ ます。本市では、地域に 的であるとの報告があり を保つことが、より効果 を通じた人とのつながり 防には、日々の社会活動 の研究では、フレイル予 高齢社会総合研究機構 つに進めて いくのか。

介護の現状について

要支援、要介護認定者は 象者の状況について 利 あわら市の介護

います。 数は1千274人で、合 数は240人、要介護者 月末において、要支援者 の報告によると、本年3 ある坂井地区広域連合 健康福祉部長 保険者で 1千5 4 人となって

利施設の 機者はどれくらい 入所希望

これより少ないと推計 での入所希望者は と、平成29年4月の時点 健康福祉部長 坂井地区 広域連合の調査による 人ですが、実待機者数は

について

努めてきました。 ル予防に対する啓発に 健康福祉部長 東京大学 毛利 フレイル予防をど

がると考えてい 対する意識の向上につな が、高齢者の介護予防に フレイルチェックの実施 フレイ ル予防の啓発や ます。

ます。 げながら取り 今後は、 対象地区を広 組んでい き

進む。進む。 ※フレイル

火災予防について

います。 は、概ね適正に配置され 防水利の配置基準につい が設置されて は ているとの報告を受けて て 火栓や防火水槽等の消 総務部長 現在市内に 利 防火水槽は適正 嶺北消防組合から ざ れているのか。 ・基の防火水槽 います。 消

槽の設置場所等を区民毛利 消火栓や防火水 いるか。

冬期に 雪を依頼していることか の設置場所が把握され ら、各地区においてもそ のため、消火栓周辺の除 総務部長各地区には、 おける水利確保

会」が、 す。たとの報告を受けていま とで「防火に関する講習 嶺北消防組合指導のも いては、平成29年度に、 また、取り 20回程度行われ 扱い等につ

Ш 知一 郎

省いて必要最小限に JR駅周辺整備は無駄を 新幹線県内延伸

の投資が、あわら市の財

現在より不便になる。ま り換えなければならず、 西・中京のお客は減るの で延伸すれば、敦賀で乗 、運賃も高くなり、関 川新幹線が敦賀ま

に縮小し、aキューブ南費を27億円から20億円

市長駅周辺整備につい

賑わい広場の事業

側の土地活用検討街区

については、できる限り

ています。 報発信の強化等を考え な旅行商品の開発や情 や他市町と連携し、新た 誘客拡大に向けては、県 市長関西・中京からの

> ど、過剰な投資とならな 民間投資を呼び込むな

いように考えています。

よい」との声がある。特ド』『しらさぎ』があれば 急を残すべきと考えるが 在の特急『サンダ 川「新幹線より、現

市長大多数の市民は



あわら市議会だより

議会活性化特別委員会

行政視察報告

について視察研修を行い 7後市で 当委員会は、 「政務活動費」 京都府京

が、

に先駆けて導入し、 ħ 平成27年、 受給が相次ぎ発覚する中、 を集めました。 する「後払い制」を全国 全国で政務活動費の不正 動費を検討し始めた矢先 た実費だけを後日支給 京丹後市議会が政務活 適正と認めら 注目

協議

していかなければな

れからしっかり委員会で

説明します。

以前は小浜

員会の設置経緯について

予算決算常任委

政治活動と政務活動の違 を明確にするなど、

Z

改選前に検討会を立ち上 ることとしていました。 とで改選後に継続検討す を得られないであろう」 げましたが、「市民の理解 「時期尚早だ」というこ あわら市議会は

完全後払いにするなど 厳しい状況での決定に納 議員の理解を得て議会の 京丹後市議会では、全 前払いでなく、

> 得できる内容でし た。

きとの意見でした。 うしても一緒に捉えがちだ と定数削減について、 これは別に捉えるべ 政務活動費交付 交付方法や、 ٣ ません

す。 んでい 作っていくべきである」 今後は、

した。

ついて視察研修を行いま

設置経緯、

運営方法」

に

「予算決算常任委員会の

当委員会は、

小浜市で



抱えています。

法改正により、 検討し始めたそうです。 予算常任委員会の設置を 会運営委員会へ諮問し、 成19年10月に議長から議 なったこともあって、 任委員会に所属可能と また、 平成18年の自治 複数の常

平

その後、2度の視察研 会期日程構成の変更

行政視察報告

議会運営委員会

など、しっかりと取り組 とした講演会を企画する わら市独自の運営基準を 会では「運営基準等は いう意見が出ていました。 視察後に開催した委員 きたいと考えてい 全議員を対象 لح ま あ

> しました。 に予算常任委員会を設置 等を経て、

平成23年5月には、

査・採決する全体会、 方法を決定し、

かし、

分割付託方式は議

算審査していました。 分割付託方式によって予 市もあわら市議会と同様、

L

案不可分の原則に違反し

いることなどの問題を

します。 調査することを大原則と は理事者から予算説明を 案を付託された後、 しているそうです。 受け、審査の方法を決定 会を開催します。

母体とする分科会を開催 Ų 予算議案を調査しま

平成21年6月

設置したそうです。 長を除く全議員で構成す る予算決算常任委員会を 議

会です。 算議案を調査する各分科 つ目は調査依頼された予 会議の種類は2つありま 員会の運営方法について、 次に、予算決算常任委 1つ目は最初に審査 最後に審 2

初日の本会議で予算議 なお、分科会で ここで 全体

次に、 各常任委員会を

> を行い、 任します。 委員会の正副委員長が就 長及び副会長は、 す。 いません。 ここでは、 討論・ また、 採決は 調査の 分科会 各常任 行 24

者に対-を行います。 な問題については、 らの報告を受け、 開催します。 由討議、討論を経て採決 最後に、 ます。その後、 し再質疑され、 再び全体会を 各分科会か 質疑を 重大 理事 自

合ったものだと感じました。 市議会の運営に一番見 小浜市議会の方式が、 今回の視察を通して、 当



小浜市議会議場にて

関係行政庁に提出することができます。の公益に関する事件につき、意見書を※地方自治法第99条において、議会は、た 意見書を国会や議会は、あわら市

向 山 田

信博

| 加知一郎

秀雄

意

見

書等

請

願

•

陳情

採択に関する陳情地方消費者行政に対する財政支援の継続・拡充を求める意見書

ルら国 Ű

吉田田

太嗣

隆注 重壹

時雄

食料・農業・地域政策確立に向けた要請

要があるため、各種支援や対策の実現を政府の関係当局に対して強く要ジョンを基に水田園芸等の生産拡大を進めて、農業所得の向上を図る必福井県農業の振興をさらに進めるためには、地域での水田フル活用ビ 請するとともに、 行政として特段の取り組みを求める。

福井県農政連坂井支部 花咲ふくい農業協同組合 支部長 代表理事組合長 北 冨島田 友嗣 勇

あわら市農業対策に関する要請書

②有害獣対策に関する要請 ①有害野鳥対策に関する要請

○…賛成 X…反対 -…欠席等

会計補正予算(第12号))

Eする条例の制定について)

※議長(森 之嗣)は採決に加わらないので「/」で表示

専決処分の承認を求めることについて(平成29年度あわら市一般

専決処分の承認を求めることについて(あわら市税条例の一部を改

地方消費者行政に対する財政支援の継続·拡充を求める意見書採択

③稲カメムシ等の防除に関する要請

⑤ 園芸 ④農業用ビニー 畜産の活性化と振興に関する要請だニール等の廃棄物処理に関する要請

花咲ふく 福井県農政連坂井支部 い農業協同組合 支部長 代表理事組合長

北富島田 友 勇嗣 一

専決処分の承認を求めることについて(あわら市国民健康保険税条 例の一部を改正する条例の制定について) の締結について(平成30年度 石塚橋整備工事(上

可決

可決

可決

可決

可決

可決

可決

同意

可決

可決

可決

採択

承認

承認

堀田あけみ

あわら市議会定例会 第93回 あわら市一般会計補正予算(第1号) 可決

平成30年5月 第92回 あわら市議会臨時会 議案等の審議結果及び各議

案	工事請負契約の締結について(平成30年度 石塚橋整備工事(上 部工桁架設))
平成30年6月 第93回 あわら市議会定	
	平成30年度あわら市一般会計補正予算(第1号)
	平成30年度あわら市水道事業会計補正予算(第1号)
市	平成30年度あわら市公共下水道事業会計補正予算(第1号)
長	あわら市児童又は生徒の通学費の助成に関する条例の制定について
提	あわら市税条例等の一部を改正する条例の制定について
出	市道路線の廃止について
議	市道路線の認定について
案	土地改良事業計画の概要について
	あわら市教育委員会教育長の任命について
	財産の取得について(追加議案)
議会	地方消費者行政に対する財政支援の継続・拡充を求める意見書 食料・農業・地域政策確立に関する意見書

に関する陳情